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投资者关系活

动类别

√特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

√现场参观 □其他

参与单位名称

及人员姓名

参会人员：海通证券 孟亚琦；华西证券 周莎；开源证券 陈雪

莉；申万宏源证券 盛瀚；天风证券 陈炼；兴业证券 曹心蕊；

广发证券 周舒玥；淡水泉投资 俞仁钦；西南证券 徐卿、刘佳

宜、许宁庆、张童、姚盛中；东方证券 樊嘉敏；诚和昌投资 曹

聘婷；中信建投 罗浩、刘森；南京证券 李栋

时 间 2021 年 7 月 16 日

地 点

参观地点：晓鸣股份青铜峡蛋种鸡养殖基地；晓鸣股份闽宁孵

化基地

会议地点：晓鸣股份闽宁扶贫产业园会议室

公司接待人员

姓名

公司董事长、总经理魏晓明先生；董事、副总经理、董事会秘

书杜建峰先生；董事长助理、董办主任郭磊先生；证券事务代

表蒋鹏先生

投资者关系活

动主要内容介

绍

一、现场参观情况介绍

在魏晓明先生、杜建峰先生等人的陪同下，调研来宾从各养

殖场区外围多角度参观了公司青铜峡蛋种鸡养殖基地（含 12

个场区）；在做好相关防护要求的前提下参观了公司闽宁孵化

基地商品代孵化厅。

二、公司整体情况介绍



调研来宾集体观看了企业宣传片，公司董事长、总经理魏晓

明先生介绍了公司基本情况、业务模式、经营模式、未来发展

方向等。

三、调研的主要问题及公司回复概要

公司董事长、总经理魏晓明先生回答了各机构的提问，具

体情况如下：

Q：公司商品代雏鸡产销规模何时可以达到全国第一？

A：公司计划商品代雏鸡销售量每年增长约 20%，按照此增

速我们预计再有两年左右就能够实现这一目标。请大家注意的

是这个不是业绩承诺，但公司已经针对这一计划，在养殖、孵

化生产和市场储备等方面进行了相关的人力、物力和财力准备

工作，例如今年南方种业中心的布局。

Q：我们与下游养殖客户的合作如何体现公司竞争力？

A：按照全进全出的经营方式，如一家大型蛋鸡养殖场或养

殖企业一批需要采购 300 万羽商品代雏鸡，全国仅有头部的三

家企业具备这样的供种能力。我们认为，大型蛋鸡养殖场在选

择供应商的过程中，必定会考虑对方的批次产量、产品质量、

经济实力等。

Q：公司向下进行产业链延伸的规划？

公司目前在河南兰考设有一座商品代育成鸡示范场，虽然

设备是最好的，但由于折旧费用比较高，近两年才逐渐实现盈

利。我们计划在发展好主营业务的基础上再向产业链下游进行

延伸。

Q：未来蛋鸡养殖行业格局是否会发生较大变化？主要的

驱动因素是什么？

A：未来下游消费端门槛提升，食品端的变革会改变蛋鸡行

业的产业格局。就目前而言，农民养殖的效率和成本具有相对



优势，并且家庭农场的方式使得人力成本也较低。然而，终端

消费的改变也会引发产业格局的重大变化，符合这一变化趋势

的企业会获得较快增长。

我们认为，在食品生产领域，欧洲的今天就是我们国家的

明天，欧盟地区的农业生产也是由小农经济逐渐成长为现代化

规模经营的。公司层面，我们认为正大集团在历史上探索的发

展道路是正确的，尽管花费了多年时间，但养殖效率不断提升，

规模化效应使得鸡蛋的制造成本持续下降。

Q：公司商品代雏鸡售价与行业平均水平的差异如何？公

司如何考虑量与价之间的平衡？

目前差价约为 0.3-0.5 元/羽。由于我们披露价格而竞争对

手未披露准确价格，该数据仅为市场反馈的估测值。

我们对于量价齐升的基本原则为量在价前，也即为先提升

公司商品代雏鸡的市场占有率，当实现较高的市场份额之后，

再提高销售价格，当然，在提高销量的同时能提高售价就更好。

Q：公司的高床平养模式相较于山东、河南等地的笼养模

式有何异同？

A：目前行业内主要有三种饲养方式：①平养&自然交配（本

交）。②笼养&人工授精。③大笼本交（本交笼）。需要笼子较

大，可实现公母鸡同笼养殖并有交配空间。成本方面，平养&

自然交配的饲养方式要高于笼养&人工授精的饲养方式，但与大

笼本交的饲养方式相近。此外，平养在实际操作过程中还具有

两大技术难点，一为如何实现鸡群斗而不乱、二为较难适应气

候潮湿的地区，同时国内也很难有比较适宜的土地空间和区位

优势开展大规模平养。

我们采用的高床平养模式优势在于：①较大的运动量有助

于提升鸡的健康状况；②通过自然选择来实现繁殖，平养中公



鸡竞争激烈，利用动物在自然界中本能选择和自然竞争交配繁

殖权的特点，实现了优生。缺点在于：①养殖密度低，需要较

多的土地资源；②单鸡固定成本投入较高，比如冬天在不牺牲

通风的情况下鸡舍需要更多加温；③因运动量增加采食量增长

约 2%-3%。

Q：公司在湖南常德的建厂规模情况？未来主要辐射的区

域市场有哪些？

A：我们计划投资 1.5 亿元，在常德建设年产销量 1亿羽商

品代健母雏的南方种业中心，预计今年开工并于明年投产。常

德史称“川黔咽喉，云贵门户”，位于湖南和湖北两省交界处，

是我们精心挑选的位置。未来常德工厂将依托于有 1亿多只蛋

鸡存栏的湖北省以及有 6000-7000 万蛋鸡存栏的湖南省，辐射

云南、贵州、四川、广东、广西、福建、江西等其他的南方省

份，着重推广适宜南方地区养殖喜好的蛋鸡品种。

Q：如何看待公司与市场交流空间上仍有较多不足？

A：公司刚上市不久，沟通会也是第一次举办，需要学习的

地方还有很多。但本人对于公司发展信心满满并且斗志昂扬，

对行业和公司都十分热爱，并且拥有做出更好鸡苗的梦想。

对于公司发展而言，既定目标是成为中国蛋种鸡行业的领

导者，成为全球蛋鸡行业的参与者以及中国食品安全的贡献者。

目前公司发展情况良好，今年上半年业绩同比也有较大幅度提

升。

Q：相较于其他养殖板块，蛋鸡目前规模化程度如何？未

来的发展速度如何？

A：草食动物和水产养殖的规模化程度都比较低，家禽养殖

的规模化程度是比较高的。具体到蛋鸡养殖领域，目前全球范

围内蛋鸡养殖已经形成高度规模化和集约化的状态，国内最大



已经可以实现单栋鸡舍 40 万羽，国外则可以达到单栋 50 多万

羽，福利养殖目前也已达到了 10 万羽以上的养殖规模。日本具

有一定的例外性，这是由于日本对小农经济保护力度较大，某

种程度上限制了大企业的进入。

目前我国蛋鸡行业规模化程度已经相对较高。根据近年来

的国家蛋鸡产业体系发展调查数据，我国年存栏 1000 只以下的

蛋鸡养殖户基本消失，此外农村改革为集中居住之后，房前屋

后的养鸡模式也逐渐消失。我们认为，未来蛋鸡养殖行业的规

模化程度将会进一步提升，一方面非规模场在取得土地方面会

面临很多困难，而且环保政策使得门槛提高很多，另一方面规

模化速度也会依赖于食品安全政策的严格程度。

Q：下游养殖客户集中度越高，是否其议价能力越强并会

使得公司处于劣势？公司将会如何应对这一挑战？

A：客户集中度提升带来的影响主要包括以下两大方面：①

专业水平增长。客户对产品质量的要求会提升，同时会变得更

加有计划性，连续生产、打破周期，这些客户就是我们的基石

客户。②博弈能力增强。我们需要改变策略来进行配合，提供

更加符合客户需求的服务和产品来提升粘性。我们安排部署相

关人员重点推进面向大客户的服务工作。

Q：兰考的育成鸡示范基地未来发展方向是怎样？

A：育成鸡养殖和蛋鸡饲养是两个完全不同方向，设备、工

艺、人才需求都不同，行业原则上需要进行合理分工。我们认

为育成鸡是未来的行业发展趋势，不论国内外，大型养殖集团

和中小养殖户一般都是采购青年鸡直接入舍。

我们当年与大北农合资的育成鸡示范基地设备投入较多，

设备全进口，投入 4000 万元养殖 100 万只鸡，远高于行业每只

鸡投资 10 多元的水平；同时，该基地包含了培养育成鸡人才等



其他附加功能。公司已经摸索出了育成鸡的养殖经营基本方法，

实现盈利。但目前行业内还存在劣币驱除良币、良莠不齐的现

象，市场发展格局尚不清晰，公司仍然认为以技术输出或者协

作经营等商业模式参与的可能性更高。

Q：公司招股说明中披露的鸡苗价格与农业农村部提供的

观测值产生差距的原因是什么？

A：农业农村部提供的数据为农贸市场监测数据，但因农贸

市场上交易量少，且多为特色品种，市场具备一定的稀缺性，

因此要价较高，所以与真正交易价格不同，其产品的取价渠道

不同。事实上，也可以理解为我们呈现出来的是出厂价格。

Q：商品代鸡苗、父母代鸡苗、育成鸡价格相关性和波动

性如何？

A：鸡苗价格与鸡蛋价格高度相关但具有滞后性。目前我国

蛋鸡行业的发展仍然是小规模大群体的状态，生产主体以中小

规模养殖户为主，鸡蛋价格上涨，中小规模蛋鸡养殖户生产积

极性增强，鸡苗需求增加，鸡苗价格因其供应量恒定而上涨。

淘汰鸡价格是鸡蛋价格的放大。鸡蛋价格越好，养殖户越

不愿意进行淘汰，淘汰鸡价格越高；此外淘汰鸡价格和肉价也

有一定关系。

父母代鸡苗价格更加不稳定。父母代鸡苗无专业生产厂商，

我们也多为优先保证自供，因此父母代鸡苗价格在很大程度上

取决于商品代鸡苗的供需格局，具有较大的销售不确定性。

Q：如何预测商品代雏鸡未来的市场空间？

A：目前每年销售量约为 10-12 亿羽，未来随着种鸡养殖效

率提升仍有下降空间。按照国际惯例来看，鸡苗价格还应该再

贵一些，行业整合带来的整体的市场空间应该会更大。



Q：蛋鸡行业未来的竞争格局预计如何？

A：目前小散户已经基本消失，部分区域性企业凭借固有客

户和市场还在顽强生存。未来的行业发展趋势会是大型企业逐

渐替代中小型企业，行业竞争也会在大型企业之间展开。

Q：公司高品质产品未来是否会有更高的溢价？完全成本

又是否具有持续下降的空间？

A：由于生产效率较高，鸡蛋目前是市场上最便宜的优质动

物蛋白。随着品质提升和品牌价值凸显，我们认为未来鸡蛋附

加值也会有所增长。目前随着行业发展逐渐进入稳定状态，养

殖户对雏鸡产品质量要求提升，利润空间预计也会有所增加。

从长期来看，随着公司加快产能布局、养殖规模增加、生

产效益提升，虽然激励员工会增加薪酬开支，但综合生产成本

会下降，逐渐趋近市场平均水平。公司生产效率会在实现满产

之后得到提升，但又会因发展新产能出现小幅下降，然后再恢

复增长。预计经过三年左右的时间，公司会进入产能发展的新

阶段。

Q：公司是否有育种计划？

A：公司目前暂无独立育种计划。我们和国际育种公司采用

专业化分工的合作方式，晓鸣股份目前只涉及制种环节。

附件清单 无

日期 2021 年 7 月 16 日


